



○ めざす児童像
明るい子ども
正しい子ども
強い子ども

○ 学校の教育目標

豊かな心で正しく判断し行動できるたくましい体をもった子どもを育てる
～しっかりととした夢をもち、夢の実現を目指して頑張る子どもの育成～
串間市立秋山小学校 校長より NO. 2 令和5年5月26日発行

秋山っ子

がんばっています

令和5年度がスタートして1ヵ月半が過ぎました。新型コロナウイルスの影響もほとんどなくなり、非日常から日常にようやく戻りつつあります。今年度は、職員の大幅な入れ替わりがありましたが、転入してきた職員が新しい風を送り込み、学校自体も活性化されたように感じます。日々の授業や行事を通して、児童と職員の距離も縮まり、全員が楽しい学校生活を送っています。「はじめよければすべてよし」という言葉がありますが、今後もすべての児童が楽しい学校生活が送れるように職員一丸となってがんばりますので、今後ともよろしくお願いします。

参観日

4月21日（金）は、今年度初めての参観日でした。5校時は、参観授業でした。3・4年生は総合的な学習の時間、5年生は体育（保健）の授業の様子を参観していただきました。参観授業後は、全体懇談会とPTA総会を行いました。どの児童も新しい学年になってがんばっている様子を保護者の皆さんに観てもらおうと一生懸命がんばっていました。出席していただいた保護者の皆さん、ありがとうございました。



茶摘み

4月21日の5校時に茶摘み体験を行いました。児童と職員で約30分間摘みました。摘んだ茶葉は、本校の元PTA会長の野辺さんのご厚意で製茶していただきました。製茶していただいたお茶は5月の連休明けにみんなで飲みました。新茶の香りはとてもよく、味もおいしかったです。



風水害対応避難訓練

4月25日(火)の6校時に台風・豪雨等の非常時を想定した避難訓練を行いました。講師として串間市役所危機管理課担当の方を招いて行いました。児童は、秋山校区内の危険箇所についての話を聞いたり、ハザードマップで安全な場所を確認したりしました。その後、学校職員と一緒に児童の登下校中にある「おたすけハウス」や危険箇所の確認をしながら集団下校しました。この風水害対応避難訓練は、児童が安全に避難するための訓練であり、今後の災害発生時に児童が適切な行動をとることができるようになるための大変な機会となりました。また、児童がこの訓練を通して風水



害に対する備えを改めて認識し、災害時に自分自身や周りの人々を守ることができるようになることを願っています。今後もこのような訓練を実施し、より安全な学校生活を送ることができるよう努めています。ご協力いただいた串間市役所危機管理課の皆様、ありがとうございました。

楽しかった春の遠足

5月2日（火）に春の遠足を実施しました。昨年、一昨年は雨が降り、予定どおり実施でませんでした。しかし今年は晴天の下、予定どおり実施することができました。

大東駅から汽車で油津まで移動し、徒歩でチョロ船体験を行う堀川運河に向かいました。チョロ船は、昭和の中頃まで、沿岸漁協で使われていた漁船で、平成13年に復元されたということでした。はじめに保存会の方の話を聞いた後、全員で船に乗り込み、一人一人櫓で船を漕がせてもらいました。はじめは悪戦苦闘していましたが、保存会の方の指導を受けながら少しづつ上手に漕げるようになりました。チョロ船体験の後は、サピアに行き、買い物体験をしました。300円までということでしたので、計算しながら自分が食べたいお菓子を一生懸命選んでいました。お菓子を買ったあと、堀川運河広場に移動しました。広場では、少し遊んだ後、弁当を食べました。その日は、弁当の日でしたので食べる前にそれぞれががんばったことを紹介しました。どの弁当もとてもおいしそうでした。弁当を食べた後は、お菓子を食べ、近くの公園に移動して全体レクレーションをしました。児童会で決めたレクレーションを3つ（ドッジビー、けいどろ、タグ取り鬼）しました。どの遊びも最上級生である5年の説明、指示のもと行いました。ドッジビーは、最後に児童対職員で対戦し、児童が勝ちました。レクレーションの後は、片付けをして帰りました。大東駅に戻って、終わりの会をしました。終わりの会では、一人一人感想をいいました。どの児童もチョロ船体験が一番心に残ったようでした。



天候にも恵まれ、楽しい一日が過ごせてよかったです。

不審者対応避難訓練

5月11日（木）の5校時に不審者が校内に侵入したことを想定した避難訓練を行いました。避難後は、図書室に集合し、不審者に遭遇した時の対応の仕方についてのDVDを観ました。最後の校長の話では、



- ① 先生の指示をよく聞くこと
 - ② 避難するときには、お（押さない）・は（走らない）・し（しゃべらない）・も（戻らない）を守ること
 - ③ 不審者が廊下にいて避難できないときには、教室に鍵をかけて助けを呼ぶこと
 - ④ 学校外で被害に遭いそうになった、遭ってしまった時には「いかのおすし」の行動をとること
- を話しました。この学習を生かして、自分の命は自分で守れる、周りの人の命も守れるようになってほしいです。